

## le LOGIS de COUREILLES

Le logis de Coureilles, ancienne seigneurie de la paroisse d' Aytrè, est abondamment cité par tous les historiens de la région, et figure sur tous les plans anciens .

ARCERE notamment cite plusieurs fois la "maison seigneuriale de Coureilles" à l'occasion des combats et pour parler pendant le siège de 1627-1628.

MERVAULT dans son célèbre journal du siège , cite 18 fois le fort et la pointe de Coureilles

Cet ancien logis était un fief des NICOLAS seigneurs de Voutron et de Coureilles, célèbre famille de l'échevinage Rochellais , qui donna plusieurs maires à la Rochelle (dont Jehan NICOLAS sgr de Coureille maire de la Rochelle en 1518; Vincent NICOLAS maire en 1519, autre maire en 1628 ) cités par JOURDAN .

### DESCRIPTION des LIEUX

Le bâtiment de Coureilles comprend un corps de logis à deux étages surélevés avec accès par un perron sur la cour d'entrée, prolongé par une aile de même époque , avec en retour , des bâtiments anciens devenus par la suite destinés à l'usage agricole, qui achèvent d'entourer la cour .

L'ensemble semble dater en grande partie du XVII<sup>e</sup> siècle avec des parties plus anciennes , telle une intéressante petite porte à refends cintrés et surmontée d'un blason timbré d'un heaume . Toutes les ouvertures ont conservé leurs modénatures anciennes. Le rez de chaussée a encore ses plafonds à poutres et ses belles cheminées de pierre ainsi que d'intéressantes boiseries du XVII<sup>e</sup> s .

Un jardin et une pelouse en terrasses, ainsi qu'une petite garenne boisée de chênes verts et d'autres arbres d'essences variées complètent heureusement l'ensemble .

Le logis de Coureilles noyé dans la verdure , se recommande particulièrement comme un bon exemple des logis campagnards comme il y en a de moins en moins aux environs de la Rochelle .